





令和5年6月30日(金) 草津市立渋川小学校 学校だより 第4号

良いことも そうでないことも "真似び" ます



朝、校門で子どもたちを迎えて、約3か月が経ちました。渋川小学校に赴任して感心したことの一つに、すごく丁寧にあいさつができる子どもがいることがあります。しっかりと私の目を見て、あいさつのできる子どもが多いです。中には、にこやかな表情で「おはようございます」の元気な声とともに、一瞬立ち止まって、丁寧にお辞儀をする子どもがいて、驚いたこともありました。

その一方で、こちらが「おはようございます!」とあいさつをしても、目も合わさずに伏し目がちに私のすぐそばをすーっと通り過ぎる子どもたちがいる(およそ2~3割くらいでしょうか。)ことも、また事実です。そんなとき、私は「あいさつがなくて、悲しいです…」等と言うことがあります。「おはよう」という言葉には反応が無いけれども、その言葉には反応する子どもが多いです。私の横を1~2歩通り過ぎてから、「悲しい」という言葉に反応し、"斜め後ろ"にいる私に向かって、「おはようございます」とあいさつするのです。どうやら、「あいさつなんかしない。面倒だ。」とか「無視してやる。」と思っているわけでは全然なくて、"あいさつされたら、あいさつを返す"という習慣がないようです。防犯上の理由から、「知らない人に声をかけられても反応しない。」と教わっている子どもがいるかもしれませんが、学校で出会う先生や友だちにはあいさつができるようになってほしいと思います。

あいさつがよくできる子どもと、そうでない子どもの様子を比較して見てみると、通学分団の高学年の子どもが良い手本を示してくれていると、その後ろを歩く小さな学年の子どもたちも"真似"をするようにあいさつができていることが多いです。『"学ぶ"は"真似る"』と言われますが、小学生に日々接していると、そのことを強く感じます。

あいさつに限らず、家庭や学校で経験したことや見たことが、子どもの『常識』 『当たり前』『日常』の多くを形づくっていきます。"子どもに何を言うかではな く、子どもが何を見ているか"が大事だと私は常々思っていますが、学校でもご家 庭でも時々振り返ってみることが必要なのだろう、と思います。

さて、5月の連休が明けてから夏休みまでの2か月半は祝日もなく、小休止ができずにしんどい時期です。7月に入ると、「あと0日で夏休み!!」というカウントダウンが心の中で始まる子どもも多いと思いますが、もうひと頑張りです。梅雨時のじめじめした暑さも本格的になってきました。健康管理や水分の準備等、元気に過ごせますようにご協力をお願いいたします。

(校長: 井上 忠之)

子どもたちの様子から

6月は、様々な方にお世話になり、有意義な学習ができる機会に恵まれました。多くの"スペシャル 先生"に感謝申しあげます。その中から、3つを紹介させていただきます。

5年「味噌づくり体験」

0.0.0.0.0.0.0.0.0.0.



味噌醸造元の方にお越しいただき、 味噌について学びました。貴重な、味噌づくり体験もさせていただきました。6か月後にできあがる味噌を使っての調理実習(味噌汁づくり)が今から楽しみです。

6年「近江茶について学ぼう」



滋賀県茶業会議所の方々にお越しいただき、熱した陶板で茶葉を煎り、ほうじ茶をつくる体験をさせていただきました。もとは、同じ茶葉である煎茶と自分たちで煎ったほうじ茶を飲み比べて、味や香りの違いを楽しみました。

3・4年「高校生が水泳を教えてくれたよ」



草津東高校体育科の生徒さんが、小学生に水 泳を教えてくれました。昨年まで、コロナ禍に より大きな影響を受けた水泳学習でしたが、小 学生だけでなく、高校生もとてもすてきな表情 で学習を楽しみ、交流することができました。



このコーナーでは、子どもを褒めたり認めたりすることについて、掲載させていただきます。お家での声かけ等の参考になればと考えています。ぜひご一読ください。

●「継続は力なり」・・・子どもたちと毎日過ごしている中で、私たち大人が教えられ、はっとすることがたくさんあります。大人になると(私だけかもしれませんが)、「やろう!」と思ってもなかなか続かず、自分に自分で言い訳してしまうことがあります。走るのが苦手で負けると分かった途端、走るのをやめてしまう A さん。けれど、毎日走る練習をやめませんでした。「人は得意なこともあれば、苦手なこともある。好きなことに出会い、自分のよさを伸ばしてほしい。」ということもよく伝えていることです。でも、子どもたちは、苦手なことをなんとかしたいという思いをもっているのかもしれません。苦手なことに挑戦しようとする姿は、周りも応援したい気持ちにさせます。A さんを応援する友だちがどんどん増えていきました。そして、今・・・「得意なことは、走ることです!」と笑顔で言う A さんがいます。

文:人権·共生教育部会

※ 7月 ※

	月	火	水	木	金	土
2	3 6年・アトム 文庫さん 読み 聞かせ 委員会活動⑥	4 4年「わくわ く」伊佐々川 探検 あおぞら「星 に願いを」展	<mark>5</mark>	6 3年 校外学 習 あおぞら「星 に願いを」展	7 フレンズデ ー あおぞら「星に 願いを」展	8
9	10	11	12 全校4校時 個別懇談会	13 全校4校時 個別懇談会	14 全校4校時 個別懇談会 給食終了	15
16	17 海の 日	18 全校3校時 個別懇談会	19 全校3校時 個別懇談会	20 全校3校時 終業式	21 夏期休業 (~8/2 7)	

※2学期の始業式は8月28日(月)、給食は8月30日(水)から開始されます。